

# Le Journal Angerlais

## MARCHE ROSE

Samedi 16 octobre, sous un ciel bleu et un grand soleil, un rassemblement coloré réunit une quarantaine de personnes devant la mairie. Une majorité de femmes qui arborent des tee-shirts de couleur rose et quelques messieurs vert fluo.

Il faut prendre une photo sous un curieux étendage où sont accrochés des soutiens gorges de toutes tailles, formes et couleurs.

Quelques plaisanteries fusent : « Certains ont la tête près du bonnet » !

Mais le côté un peu dérangent est vite dépassé parce que justement, il faut continuer à inciter le maximum de femmes à se faire dépister en passant une mammographie tous les 2 ans (et l'on sait que plus la tumeur est dépistée précocement; meilleures seront les chances de guérison). Il faut parler de la prévention du cancer et des cancers : voir son médecin, son gynéco, faire des examens mais aussi faire attention à son alimentation et faire de l'exercice. Donc, il faut marcher.



Alors le groupe démarre en contournant la mare et la motte féodale. Il passe devant le Louvre et ses belles portes sculptées, puis les serres des Légumes de la Côte d'Albâtre. Nous frôlons Gueutteville et Pleine-Sève, passons devant le si curieux endroit du Trou Pierrot.

Les ornières des chemins à travers champs n'ont découragé personne, pas même les courageux en chaise roulante. Nous rallions Le Mesnil-Durdent et le toujours si lumineux jardin des Amouhoques où l'on trouve de soi-disant « mauvaises herbes » aux vertus médicinales ou tout simplement comestibles. Nous découvrons à travers la porte de la mairie les restes du moteur d'un avion Spitfire tombé au Mesnil en 44 et déterrés il y a seulement 10 ans.

Après plus de deux heures de marche qui ont permis de nombreuses rencontres et discussions, nous pouvons rentrer tranquillement à la mairie où nous attend un goûter absolument diététique, prévention oblige !

Pour l'occasion la Mairie s'est illuminée de rose !

## LES AÎNÉS SE SONT RETROUVÉS !



La situation sanitaire l'ayant permis, le CCAS a pu organiser son traditionnel repas pour les aînés le dimanche 26 septembre 2021 à la salle floral.

Une soixantaine d'angerlais et angerlaises s'est retrouvée dans une ambiance chaleureuse. La musique était au rendez-vous avec le Cany accordéon club.

Cette année Monsieur FERMENT était entouré de Madame Jeanine DEFRANCE et de Monsieur Guy FILLEUX, doyens d'âge de cette journée. Le CCAS a tenu à les honorer en offrant un bouquet de fleurs à Madame DEFRANCE et un livre sur la Normandie à Monsieur FILLEUX.



*"Le succès c'est d'aller d'échec en échec, sans perdre son enthousiasme." - W.Churchill*

## ➔ Biodiversité : vive les haies !

L'hiver dernier, le Syndicat Mixte des Bassins Versants du Dun et de la Veules a planté 2,4 km de haies hydrauliques réparties sur une vingtaine de sites situés sur 8 communes de notre territoire. Cette opération est reconduite en 2021.

Par ailleurs, dans le cadre du Plan de Relance, «Plantons des haies», des financements sont proposés aux particuliers, aux collectivités, aux associations... Si vous êtes intéressés, n'hésitez pas à vous rapprocher de la Mairie.



## ➔ Agenda

**11 Novembre 2021**

Repas des anciens combattants

**20 Novembre 2021**

Dictée de l'A2C

**4 Décembre 2021**

Téléthon

**5 Décembre 2021**

Marché de Noël de Amiens

**10 Décembre 2021**

Assemblée Générale de l'A2C

**10 Décembre 2021**

Marché de Noël des écoles de Angiens

**19 Décembre 2021**

Loto du foot



## L'A2C DE NOUVEAU ACTIVE !

Présidée par Monsieur CAUCHY, l'Association Culture et Communication (A2C) s'est réunie le 15/10/2021 pour relancer ses activités et renforcer les membres bénévoles.

Après avoir réalisé le panneau signalétique d'ANGIENS situé près de l'école, A2C a réussi à organiser une journée rando du patrimoine le 18 septembre dernier. 16 participants guidés par Elisabeth LEVY ont pris le temps de (re)découvrir l'église d'ANGIENS et d'ICLON, le château de SILLERON ainsi que le manoir de ROQUEFORT.

Gilbert BLANQUET apporta sa contribution pour la partie travaux de l'église et M.CAUCHY sut nous faire admirer la singularité de la mise au tombeau.

Pour le futur, A2C maintient l'organisation de la dictée le SAMEDI 20 NOVEMBRE 2021 à 14H30 à la salle floréal. Tous les participants recevront un petit cadeau de remerciement... l'important est de participer.



D'autres activités sont prévues à condition de renforcer l'équipe actuelle : par exemple organiser un concert chorale en 2022 – mise en valeur de l'église -conception d'outils de communication pour valoriser notre patrimoine – dynamiser le festival du lin grâce à deux nouveaux sites d'exposition (salle floréal et église d'ANGIENS).

C'est pourquoi une **ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE ET ORDINAIRE SE TIENDRA :**

**LE VENDREDI 10 DECEMBRE A 18H** (à la Mairie). Alors venez nombreux pour apporter vos idées, vos compétences, votre dynamisme !

## SALLE COMBLE AU LOTO !



Le président et les membres du bureau remercient tous ceux qui ont aidé à cette réussite : Sophie et Manu à la présentation rapide des pass sanitaires à l'entrée, les nombreux adhérents qui ont confectionné des gâteaux, crêpes, ceux qui ont aidé à la mise en place des tables etc...

Merci bien sûr à tous les joueurs présents et désolés pour ceux qui n'ont pu être acceptés à cause du nombre limité de personnes imposé dans la salle pour la sécurité.

Record battu pour l'association (environ 200 personnes) qui est très satisfaite d'avoir pu reprendre ses activités et proposer ce 1er loto tant attendu après tous ces mois difficiles dûs au covid.



## NOUVELLE ECOLE DE FOOT À ANGIENS !

C'est une belle initiative prise par l'Association Sportive Vallée du Dun qui regroupe depuis 2018, les clubs de foot d'ANGIENS, de FONTAINE LE DUN et du BOURG DUN. A trois on est plus fort ! et cette école de foot est devenue une réalité qui fait plaisir à voir le mardi soir à l'entraînement.

L'école est composée de minos... ces petits footballeurs en herbe qui se donnent à fond en écoutant sans broncher ou presque leur manager LAURENT SAILLOT : un vrai pédagogue qui sait faire travailler les enfants en leur apportant du plaisir. Car cela se voit et cela s'entend : cette heure d'entraînement passée ensemble à courir, à se passer la balle suscite des rires, des contestations, du courage pour refaire et refaire encore les bons gestes. Sur le terrain, d'autres enfants un peu plus âgés continuent leur apprentissage. Tous s'appliquent et se respectent tout en prenant du plaisir. Les parents sur le banc surveillent du coin de l'œil leur futur petit génie (RONALDO ou MESSI pourquoi pas !) tout en échangeant ensemble. Finalement tout le monde y trouve son compte alors pourquoi ne pas inscrire votre fille ou fils au club de foot ? Des places sont disponibles et cette année c'est gratuit !

Contact : [secretariat.asvd@gmail.com](mailto:secretariat.asvd@gmail.com) ou au 06 27 94 37.



## MARMELADE DE POTIRON



### Ingrédients

- 1 kg de potiron coupé en deux, épépiné et coupé en morceaux
- 260 gr de sucre
- 2 cuillères à soupe de jus d'orange
- 1 cuillère à soupe de jus de citron
- 1 pincée de sel
- ½ gousse de vanille, fendue dans le sens de la longueur

### Instructions

- Cuire les morceaux de potiron à la vapeur jusqu'à ce qu'ils soient tendre (environ 30 minutes). Laisser tiédir.
- Gratter la chair du potiron et la réduire en purée à l'aide d'un robot culinaire ou au presse-purée.
- Verser la purée et le sucre dans une casserole, ajouter le jus d'orange et de citron ainsi que le sel. Gratter les graines de la gousse de vanille et les ajouter dans la casserole.
- Cuire le potiron à feu moyen et remuer fréquemment jusqu'à ce que le sucre se dissout. Continuer à remuer sans cesse, faites attention aux éclaboussures car la purée est épaisse.
- Quand la confiture épaissit visiblement et qu'elle ressemble à de la gelée elle est cuite.
- Verser la confiture dans des pots stérilisés et sceller.

### Faites vos jeux !

Jeudi 16 septembre, le Clud du 3ème âge reprenait ses activités : cartes, dominos, triomino, Scrabble, etc... ainsi que la pause goûter appréciée de tous. La trentaine d'habitues était ravie de se retrouver après 18 mois d'absence imposée par la Covid.



**BOO!**



## PÉRISCOLAIRE

Le périscolaire d'Angiens a fait sa 12<sup>è</sup> rentrée des classes. Afin de répondre à une demande des familles désireuses d'un accueil régulier ou occasionnel, le périscolaire est entre la famille et l'école ou l'école et la famille, un autre univers pour l'enfant. Un lieu de plus certes dans sa journée et un nouveau temps en collectivité, dont les conditions d'accueil sont agréables pour ne pas être vécu comme trop long pour l'enfant, en tenant compte de ses rythmes de vie, de ses besoins physiologiques, psychologiques, affectifs, sociaux, culturels... L'équipe d'animation propose des activités diversifiées : manuelles, artistiques, sportives, d'expressions, etc... Tout cela sans imposer un rythme de réalisation, ni une obligation de participation, ceci de manière à respecter les envies et l'intérêt de l'enfant qui sont différents le matin et le soir. Jouant un rôle prépondérant pour le besoin et le bien être de l'enfant, ces temps de transition de courte durée, sont des temps d'apprentissage, de socialisation et d'épanouissement personnel de l'enfant avec une réelle fonction éducative qui permet à l'enfant d'acquérir de l'autonomie et de découvrir la vie en communauté.



### Périodes d'ouverture

Lundi, mardi, jeudi et vendredi  
Du 2 septembre 2021 au jeudi 7 juillet 2022  
De 7h30-8h45 et 16h45-18h30

Inscriptions et renseignements : **06.45.26.24.59**

Pour toute nouvelle inscription, demande à faire uniquement par mail à l'adresse suivante : [periscolaire@cote-albatre.com](mailto:periscolaire@cote-albatre.com)

### A vos dons !

## Téléthon

A l'occasion du Téléthon, un stand sera tenu le samedi 4 décembre 2021 de 9h30 à 17h30. Nous vous invitons à déposer vos produits ou fabrications faites maison à la mairie le vendredi 3 décembre de 8h30 à 12h30. Vos dons seront revendus au profit de l'association. Nous comptons sur vous !

### Etat Civil

#### Décès



23/09/2021 - LARCHEVESQUE Huguette

#### Naissances



11/10/2021 - HEBERT Soan  
17/10/2021 - HEDIN Valentin



### Ecrire au Père-Noël



Cette année le Père Noël, par sa Commission communication, répondra aux courriers des enfants qui seront déposés dans la boîte aux lettres placée devant la mairie.

N'oublie pas d'inscrire ton nom et ton prénom sur ta lettre pour la réponse.

➔ Bouh...MM !!



Le comité des fêtes d'Angiens a organisé le mercredi 3 novembre une fête d'Halloween pour les enfants. La manifestation a débuté à 14h avec un petit défilé dans les rues de la commune suivi par des activités manuelles. La musique a fait danser les petits monstres et les sorcières et leur a ouvert l'appétit pour un goûter rempli de friandises. Une trentaine d'enfants a participé à cette journée.

➔ Foire à tout



Angiens en fêtes a organisé le 12 septembre dernier sa foire à tout. Elle a réuni une trentaine d'exposants. Le midi, un barbecue tenu par les membres de l'association a permis de servir près de 120 repas. Le soleil était au rendez-vous pour cette belle journée ainsi que les bonnes affaires !



Directeur de la publication :  
J-M FERMENT  
Comité de rédaction :  
O.LE GALLAIS, M-O.BLANQUET,  
L.LETAILLEUR, J-C. LEUSIERE, A.PAULMIER.  
Conception :  
L.LETAILLEUR  
Impression par nos soins  
Tirage 300 exemplaires  
Dépôt légal en cours



NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE



## LA CAMPAGNE : ON L'AIME OU ON LA QUITTE !

Le coq qui chante aux aurores, les cloches qui sonnent le matin, les moissonneuses qui fonctionnent la nuit...



Ces bruits perçus par certains comme des nuisances, peuvent créer des tensions dans les villages de nos campagnes.

La loi du 29 janvier 2021 a pour objectif d'apaiser les relations entre les ruraux et les nouveaux habitants de plus en plus nombreux à s'installer à la campagne encouragés par les confinements et le télétravail.

Cette loi devrait permettre de diminuer les procès faits aux voisins ou aux communes (18000 ces dix dernières années).

Chaque département devra donc établir son propre patrimoine, comme le chant des cigales dans le sud, le bellement des moutons au Mont-Saint-Michel ou l'odeur de betteraves dans le pays de Caux.

Désormais bruits et odeurs de la campagne sont reconnus dans le patrimoine sensoriel commun de notre pays.



## ➔ MARCHÉ DE NOËL DES ÉCOLES

Rendez-vous le **vendredi 10 décembre 2021 de 17h à 23h à la salle Floréal** pour la 4ème édition du Marché de Noël organisé par le RPI des Castels. Le Père Noël fera spécialement le déplacement !

Vous y trouverez des stands de bougies, bijoux, décorations de Noël, produits locaux... De quoi ravoir les pupilles et les papilles !

Une buvette sera à votre disposition sur place pour une pause gourmande (crêpes, boissons, gâteaux, sandwich - formule à 5€).

Une tombola à 2€ vous est proposée avec de nombreux lots à gagner !

Munissez-vous de votre pass sanitaire pour l'évènement.

Besoin d'informations, vous pouvez contacter le RPI des Castels par mail : [rpidescastels@gmail.com](mailto:rpidescastels@gmail.com) ou bien Madame LERONDEL au 06.79.03.85.35.



Vous souhaitez recevoir le journal par e-mail, signalez-le nous à l'adresse suivante : [mairie-sg.angiens@wanadoo.fr](mailto:mairie-sg.angiens@wanadoo.fr)